



Das war das GRÜNDUNGSFEST unserer Pfarre

Die Diözese Linz stellt die kirchliche Organisation auf neue Beine: Mit 1. Jänner wurde aus dem Dekanat Schärding die neue Pfarre Schärding gegründet. Sie besteht aus zwölf Pfarrgemeinden, den bisherigen Pfarren. Anlass genug für ein großes Fest am Pfingstsonntag in der Bezirkssporthalle.

Das gemeinsame Unterwegs-Sein wurde gleich am Beginn deutlich: Mit Pfarrer Eduard Bachleitner und einer großen Schar Ministrantinnen und Ministranten

des Wortes „Einsetzen“ brachte daraufhin das Engagement füreinander ins Bild: Menschen, die sich in verschiedenen kirchlichen Aufgabenfeldern einsetzen, setzen zeichenhaft Blumen und Samen ins Beet. „Ich setze mich ein, dass durch die Sternsinger-Aktion Menschen in benachteiligten Regionen der Welt eine Chance auf ein menschenwürdiges Leben bekommen“, erklärte etwa ein Jungscharkind und setzte zeichenhaft eine Blume ins Beet. Der Einsatz möge wachsen und blühen wie die Blumen.



Mehrere Hundert Blätter drücken aus, was sich Kinder und Erwachsene von der Kirche erwarten.

zogen die Mitglieder der Seelsorgeteams aller Pfarrgemeinden in die Bezirkssporthalle ein. Fast 80 Sängerinnen und Sänger aus den verschiedenen Chören des Pfarrgebietes, begleitet von einer Band und geleitet von Florian Hutterer, begeisterten die Besucherinnen und Besucher des Gottesdienstes. Personen aus allen Pfarrgemeinden und kirchlichen Initiativen brachten Erde mit für ein Blumenbeet.

Pfarrer Bachleitner verglich in seiner Predigt die Pfarrgründung mit der Geburt eines Menschen. „Jetzt, nach knapp fünf Monaten, am Pfingstfest, feiern wir gleichsam Taufe und Firmung der neuen Pfarre“, setzte er fort.

Ein Sprachspiel mit dem doppelten Sinn



Unser Einsatz möge wachsen und blühen wie die eingepflanzten Blumen...

Nach dem Gottesdienst wurde es rührig in der Halle: Die Kinder machten sich auf zur Kinderbetreuung, zusätzliche Tische und Sessel wurden wegen der



Ministrant*innen und Chorsänger*innen aus allen Pfarrgemeinden im Einsatz...

vielen Gäste aufgestellt und die Kellner nahmen die Bestellungen zum Mittagstisch auf. Musikerinnen und Musiker aus Brunenthal und Schärding sorgten für Fröhlichstimmung. Bei Kaffee und Kuchen aus allen Pfarrgemeinden klang das Fest aus. Viele drückten Dankbarkeit und Freude aus, denn sie spürten hautnah das Miteinander in der neuen Pfarre.



Musiker*innen aus Brunenthal und Schärding umrahmen den Mittagstisch.

Unterstützung für Menschen in Tanzania

Herzlichen Dank für Eure großzügigen Spenden bei der Tafelsammlung beim Pfarrgründungsfest! Mit den 1000 € können wir unsere Projektpartner in Tanzania tatkräftig unterstützen. Das Geld wird für das Straßenkinderprojekt von Fr. Boniface Kisi in Arusha verwendet. In diesem Zentrum leben derzeit 78 Buben und 58 Mädchen unterschiedlichen Alters, denen eine Schul- und Berufsausbildung ermöglicht wird. Durch die Einnahmen aus den Gemüsegärten und Fischteichen kann die Versorgung mit Nahrung, Bekleidung und Schulsaachen ermöglicht werden.



Durch den Klimawandel kam es vor allem im letzten Jahr zu Dürre und ausgedehnten

Trockenperioden, sodass es nötig war, eine zusätzliche Wasserversorgung zu errichten. Mit Eurem gespendeten Geld ist es nun möglich, den Brunnen fertig zu stellen. Vergelt's Gott!

Heidi Schrattecker

Pilgerwanderung durch die Pfarre Schärding



Wir sind miteinander unterwegs, im Leben und im Glauben. Buchstäblich gemeinsam auf dem Weg sind wir auch heuer wieder bei unserer Pilgerwanderung: Von 1. bis 3. September führt uns der Weg durch alle 12 Pfarrgemeinden. Wir genießen die Vielfalt der Landschaft und machen in jeder Pfarrgemeinde an einem schönen Platz Halt.

Man kann alle drei Tage mitgehen, aber auch an beliebigen Orten einsteigen und ein Stück mitwandern. Herzliche Einladung!

Start ist am Freitag, 1. 9., um 7 Uhr bei der Filialkirche Kasten. Ziel am Sonntag, 3. 9. in St. Marienkirchen.

Infos: www.dekanat-schaerding.at
Anmeldung: martin.brait@dioezese-linz.at
0676/8776 5731

Abschluss der Seelsorgeteam-Ausbildung

Am 3./4. Juni trafen sich die Seelsorgeteams zum letzten Modul ihrer Ausbildung im Pfarrheim St. Marienkirchen.

Es ging neben organisatorischen Fragen vor allem um den persönlichen Glauben der Teilnehmer*innen und um das Verständnis von Seelsorge.

Den Abschluss bildete eine kleine Feier mit der Übergabe der Teilnahmebestätigungen. Mit einem Glas Wein wurde auf den Abschluss der Ausbildung angestoßen.

DANKE den mehr als 70 Seelsorgeteammitgliedern für ihr Engagement!

Martin Brait



Das Seelsorgeteam von Vichtenstein bei der Verleihung der Teilnahmebestätigungen

Mini-Olympiade am 13. Mai

Fachwissen, Ausdauer und einen ausgeprägten Sinn für Gemeinschaft bewiesen die rund 70 Ministrant:innen bei der heurigen Mini-Olympiade im Pfarrsaal Schärding. Ursprünglich als Outdoor-Event in Brunenthal geplant, musste für die Veranstaltung aufgrund des Regens kurzfristig umdisponiert werden – was aber der guten Stimmung keinen Abbruch tat.

Zunächst durften die Ministrant*innen-Teams der insgesamt acht Pfarrgemeinden bei „1, 2 oder 3“ ihr liturgisches und kirchliches Wissen testen – dabei hatte die Gruppe aus Vichtenstein vor den Minis St. Roman und Schardenberg knapp die Nase vorn. Im Anschluss durften es sich alle im Pfarrsaal mit Snacks und Getränken beim gemeinsamen Filmschauen gemütlich machen. Nach einer Stärkung wurde der Tag mit einer Andacht und der Siegerehrung beschlossen. Wir bedanken uns bei allen Ministrant*innen sowie den Begleitpersonen und hoffen, dass wir im kommenden Jahr wieder zur ursprünglich geplanten Variante zurückkehren können – falls nicht, hat sich der Plan B offensichtlich aber auch bewährt!

Philipp Struß



Unsere Pfarrsekretärinnen im Pfarrbüro

Im Pfarrbüro in Schärding trifft man als Erstes auf eine der beiden Sekretärinnen, Melanie Gaderbauer und Mirjana Marijanovic. Zu ihren Kernaufgaben zählen die Abwicklung des gesamten Zahlungsverkehrs und die Buchhaltung, sie sind die ersten Ansprechpartnerinnen für die Sekretärinnen in den Pfarrgemeinden. Ebenso unterstützen sie die Pfarrvorstände als Büroassistentinnen.

Sie sind anzutreffen während der Öffnungszeiten im Pfarrbüro:

MO	8.00—11.30		Melanie Gaderbauer
DI	8.00—11.30	14.00—16.00	Melanie Gaderbauer
MI		14.00—16.00	Mirjana Marijanovic
DO	8.00—11.30	14.00—16.00	Mirjana Marijanovic

Mail: pfarre.schaerding@dioezese-linz.at



Mirjana Marijanovic

Melanie Gaderbauer